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investimentos

Caiado anunCia R$ 1,6 bilhão paRa tRanspoRte 
públiCo da Região MetRopolitana de goiânia

De
ni

se
 X

av
ie

r

Durante seu primeiro 
ano como presidente da 
Assembleia Legislativa, o 
deputado apresentou 166 
proposições ao Parlamento 
política  |  2
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Governador detalha projeto Nova RMTC, que prevê renovação da frota; reforma dos terminais, 
estações do Eixo-Anhanguera e dos pontos de ônibus; além de reforço na segurança 
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Deputado Bruno Peixoto apresentou 
166 proposições durante o ano de 2023

Foram 90 projetos de 
lei, 70 requerimen-
tos, três projetos de 

resolução, uma proposta 
de emenda constitucional 
(PEC), uma convocação ex-
traordinária do Plenário e 
um pedido de licença para 
empreender viagem à Chi-
na, participando de missão 
oficial ao lado do governa-
dor Ronaldo Caiado (UB).

Alguns dos projetos de 
lei assinados por Peixoto, 
no decorrer do ano, já obti-
veram aval da Alego e con-
quistaram sanção da Go-
vernadoria. A Lei Estadual 
nº 22.217/23 dispõe sobre 
a cooperação e o compar-
tilhamento de imagens 
captadas por sistemas de 
videomonitoramento com 
os órgãos goianos de se-
gurança pública. Segundo 
o texto, originalmente pro-
jeto nº 963/23, a lei estará 
vigente a partir de 12 de 
fevereiro de 2024.

Proposto juntamen-
te com o deputado Wilde 
Cambão (UB), o texto de 
nº 643/23 se transformou 
na Lei nº 22.017/23, a qual 
traz alterações à legislação 
ambiental estadual e esta-
belece medidas para a pro-

teção do meio ambiente em 
Goiás. O objetivo principal 
foi promover a atualização 
e o aprimoramento da Lei 
nº 18.102/13, que trata das 
infrações administrativas ao 
meio ambiente e das san-
ções correspondentes. 

Também houve modifi-
cações da Lei nº 18.104/13, 
que estabelece a Política 
Florestal do Estado de Goi-
ás, e da Lei nº 20.694/19, 
a qual regula o Licencia-
mento Ambiental. Por úl-
timo, a Lei nº 21.231/22, 
que trata da regularização 
de passivos ambientais, 
compensação florestal e 
reposição florestal, tam-
bém sofreu alterações.

A autorização, aos postos 
de abastecimentos de com-
bustíveis, para disponibilizar 
pontos para a recarga de ve-
ículos elétricos e híbridos é 
outra medida pleiteada por 
Bruno Peixoto, em 2023, 
que se tornou Lei Estadual 
(nº 22.496/23).

Emenda 
constitucional

Garantir prerrogativas 
constitucionais do Judici-
ário é o objetivo da PEC 

protocolada pelo presi-
dente, a qual tramita sob 
o nº 1705/23 e está em 
segunda fase de votação 
no Plenário Iris Rezende. 
Trata-se de alteração no 
artigo 46 da Constituição 
Estadual, que, com a re-
dação atual, interfere na 
liberdade que o referido 
Poder tem de definir sua 
própria organização.

Mais especificamente, 
está previsto que os depu-
tados, ao serem julgados 
pelo Tribunal de Justiça do 
Estado de Goiás (TJ-GO), 
ficam sujeitos à decisão 
colegiada do órgão. Essa 
previsão interfere no fun-
cionamento do Judiciário. 
Com a mudança sugerida 
por Peixoto, o TJ-GO po-

derá deliberar, de forma 
monocrática, nesses julga-
mentos. A alteração asse-
gura o princípio da separa-
ção de Poderes, sem violar 
cláusulas pétreas.

Cultura em 
destaque

A valorização da cultura 
e da identidade do povo 
goiano foi a tônica de di-
versos projetos de lei su-
geridos pelo parlamentar. 
As inclusões, no Calendá-
rio Cívico, Cultural e Turís-
tico do Estado de Goiás, do 
Dia do Romeiro de Nossa 
Senhora do Muquém; da 
Festa da Nossa Senho-
ra D’abadia, realizada na 
Igrejinha de Nova Aurora-
-GO; da Agrotecnoleite 

Complem; da Expo Rio 
Verde e da Festa em Lou-
vor ao Senhor Bom Jesus, 
de Goiânia, já concluíram 
a tramitação na Alego. 
Situação que se repete 
com a instituição do cir-
cuito turístico e cultural 
do carro de boi em Goiás; 
reconhecimento da festa 
Totus Tuus como Patrimô-
nio Religioso, Cultural e 
Imaterial e conferência, a 
Damolândia, do título de 
Capital Goiana de Boi.

Além dos citados ante-
riormente, há propostas 
pela cultura que foram 
protocoladas, em 2023, e 
ainda estão tramitando 
na Casa. Por exemplo, a 
outorga do título de Ca-
pital Estadual do Tomate 

a Goianápolis, sugestão 
recebida pelo aplicativo 
Deputados Aqui; de Capi-
tal Gastronômica de Goi-
ás a Terezópolis de Goiás; 
inúmeras adições ao Ca-
lendário Cívico, Cultural 
e Turístico e declarações 
como patrimônio.

Mudanças no 
Parlamento goiano

Os três projetos de reso-
lução concluíram seus res-
pectivos trâmites ainda em 
2023. As novidades instituí-
das por iniciativa de Peixoto 
foram a criação da Procura-
doria Especial da Mulher na 
Alego da Comissão de Rela-
ções Internacionais da Casa 
[proposta junto à deputada 
Rosângela Rezende (Agir)] 
e a adaptação do Código de 
Ética e Decoro Parlamentar.

Requerimentos
Os requerimentos são 

as proposições que im-
plementam prerrogativas 
constitucionais ou regi-
mentais dos deputados, 
interna ou externamente 
à Casa de Leis. Isto é, são 
instrumentos utilizados 
para a realização de uma 
ação, legislativa ou fisca-
lizadora, do parlamentar. 
O presidente Bruno apre-
sentou 70 requerimentos 
em 2023, entre eles, há 
assuntos como pedidos 
para sessões solenes, 
concessões de homena-
gens, notas de repúdio e 
atuação da Agência Goia-
na de Infraestrutura e 
Transporte (Goinfra).

Durante seu primeiro ano como 
presidente da Assembleia 
Legislativa do Estado de Goiás 
(Alego), o deputado Bruno Peixoto 
(UB) apresentou 166 proposições 
ao Parlamento goiano
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Com o fim das atividades 
do primeiro ano de tra-
balhos da 20º Legislatura, 
a Comissão de Meio Am-
biente e Recursos Hídricos, 
presidida pela deputada 
Rosângela Rezende (Agir) 
divulgou seu balanço anu-
al de atividades. Foram 
58 encontros promovidos 
pelo colegiado e mais de 
20 projetos foram recebi-
dos pela Comissão.

A chapa única com-
posta pela deputada Ro-
sângela Rezende e Lucas 
Calil (MDB), para os res-

pectivos cargos de presi-
dente e vice-presidente, 
foi eleita para o biênio 
23/24 logo no início dos 
trabalhos. A primeira reu-
nião ocorreu no dia 28 de 
fevereiro, com a instaura-
ção da Comissão e, além 
dela, ocorreram mais três 
reuniões ordinárias para 
deliberação de projetos.

Todos os 16 projetos 
que tramitaram ao lon-
go do exercício de 2023 
todos tiveram o parecer 
favorável aprovado. Mais 
13 ainda aguardam dis-

tribuição para análise e 
relatoria por algum mem-
bro do colegiado, que é 
composto pelos deputa-
dos Antônio Gomide (PT), 
Paulo Cezar Martins (PL), 
Renato de Castro (UB), 
Ricardo Quirino (Republi-
canos) e Wagner Camar-
go Neto (MDB). Ocupam 
assento como suplentes 
da Comissão os deputa-
dos Amauri Ribeiro (UB), 
Bia de Lima (PT), Coronel 
Adailton (Solidariedade), 
Delegado Eduardo Prado 
(PL), Gugu Nader (Agir), 

Lucas do Vale (MDB) e Ve-
ter Martins (PRD).

As Políticas Estadu-
ais de Economia Circu-
lar, Apoio aos Catadores 
de Materiais Recicláveis 
e Educação Ambien-
tal Corporativa, a ins-
tituição da Semana de 
Conscientização Sobre a 
Teoria do Elo, as Campa-
nhas “Vida Animal” e de 
Conscientização Sobre a 
Cinomose Canina e Certi-
ficado “Amigo da Nature-
za” foram matérias apro-
vadas pela comissão.

Eventos
Além das sessões or-

dinárias, a Comissão tam-
bém marcou presença e 
promoveu diversos encon-
tros. Os destaques foram 
a Semana da Água, Virada 
Ambiental, Forúm Goiano 
de Mudanças Climáticas e 
a participação na Confe-
rência das Nações Unidas 
sobre Mudanças Climáti-
cas (COP-28), em Dubai, 
Emirados Árabes Unidos.

Balanço positivo
Ao avaliar as atividades 

que ocorreram em 2023, 
Rosângela Rezende con-
siderou o saldo positivo e 
destacou que os trabalhos 
cumpriram a meta. “Eu 
termino o ano muito feliz 
e avalio o balanço como 
muito positivo. Parabeni-
zo o trabalho da comis-
são, da minha equipe, da 
participação popular, que 
foi bastante ativa, e da 
parceria com os órgãos de 
Governo. Por esse trabalho 
de apresentação e análise 
dos projetos voltados para 
o meio ambiente”.

Comissão de Meio Ambiente faz balanço dos trabalhos e 
destaca projetos importantes na Casa em defesa do Cerrado
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Caiado anuncia R$ 1,6 bilhão para transporte 
público da Região Metropolitana de Goiânia

o governador Ronal-
do Caiado anunciou 
nesta segunda-feira 

(29/01), em Goiânia, um pro-
jeto de reestruturação com-
pleta do transporte coletivo 
da Região Metropolitana 
da capital. No total, 1.200 
veículos serão substituídos 
por novos, todos com ar-
-condicionado. A frota do 
Eixo-Anhanguera será ele-
trificada até o fim de 2024, 
os terminais e estações do 
corredor serão reforma-
dos, além da recuperação 
de 6.940 pontos de ônibus. 
Com investimento de R$ 1,6 
bilhão, Caiado assegurou 
que o preço da tarifa não 
sofrerá nenhum reajuste.

O projeto Nova RMTC 
(Rede Metropolitana de 
Transporte Coletivo) será 
executado pelo Governo de 
Goiás em parceria com as 
prefeituras de Goiânia, Apa-
recida de Goiânia, Senador 
Canedo, Trindade e Goiani-
ra. A substituição dos novos 
ônibus será gradual, sendo 
400 veículos por ano, até 
completar 1.200 em março 
de 2026. A nova frota será 
composta por 1.020 ônibus 

de linhas estruturantes, 83 
veículos elétricos do Eixo-
-Anhanguera e 67 do BRT 
Norte-Sul.

“Gradualmente vocês 
notam os avanços. A passa-
gem não aumentou, agora 
teremos novos ônibus e 
estamos recuperando os 
terminais. Essa somatória, 
quando chegar ao fim, vai 
trazer dignidade para os 
usuários e garantir o que 
a população precisa no 
transporte: segurança e 
serviço de qualidade. Faz 5 
anos que começamos com 
essa luta”, destacou Caiado 
ao relembrar os esforços 
desde o início de gestão.

O vice-governador Da-
niel Vilela lembrou que 
Goiânia é a única capital a 
não ter reajuste no preço 
da passagem desde 2019. 
“Temos hoje um governo 
que investe mais de R$ 
200 milhões anualmente 
para garantir a tarifa sem 
reajuste para a população”, 
pontuou. O prefeito de 
Goiânia, Rogério Cruz, des-
tacou o trabalho conjunto 
com a gestão estadual e 
municípios para chegar ao 

projeto final. “Isso nos dá 
condições de, junto com os 
representantes das empre-
sas, apresentar em Goiânia 
e Região Metropolitana o 
melhor sistema de trans-
porte público já existente 
no Brasil”, ressaltou. 

Em andamento
O secretário-geral de 

Governo, Adriano da Ro-
cha Lima, explicou que 
a reestruturação do Eixo 
Anhanguera deve ser to-
talmente concluída até o 
fim de 2025 e que o proje-
to já está em execução. “A 

reforma de uma das esta-
ções já começou, que é do 
Hemocentro, e a reforma 
do Terminal Novo Mundo 
começou hoje”, salientou 
Rocha Lima, que também 
é presidente da Câmara 
Deliberativa de Transpor-
tes Coletivo (CDTC).

A primeira etapa será 
entregue até julho deste 
ano, com 200 novos ôni-
bus. Serão 6 ônibus do 
Eixo Anhanguera, 6 do BRT 
e 188 das linhas estrutu-
rantes, dos quais 122 são 
convencionais, 60 do mo-
delo super padron a diesel 

e 6 padron elétricos. Os mo-
delos a diesel estão dentro 
do sistema euro 6, norma da 
União Europeia que esta-
belece limites máximos de 
emissão de gases poluen-
tes. Até o fim de 2024, um 
terço da recuperação dos 
pontos de ônibus será con-
cluído, o que corresponde a 
2.314 abrigos.

Transporte 
seguro

O Nova RMTC engloba 
investimentos em segu-
rança, com a instalação de 
6.560 câmeras de segu-

rança, além da criação da 
Central de Segurança de 
Transporte. O projeto con-
templa ainda a integração 
entre o aplicativo Mulher 
Segura, da Secretaria de 
Segurança Pública de Goi-
ás (SSP), e o SiM RTMC. 
Coordenadora do Goiás 
Social, a primeira-dama 
Gracinha Caiado explicou 
que a medida garante o 
registro da ocorrência em 
poucos segundos. “Com 
essa integração damos 
mais um passo importante 
para a proteção das nossas 
goianas”, ponderou.

Governador detalha projeto nova 
rMTC, que prevê renovação da frota; 
reforma dos terminais, estações do 
eixo-anhanguera e dos pontos de 
ônibus; além de reforço na segurança  
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Caiado anuncia projeto Nova RMTC: :A passagem não aumentou, agora teremos novos ônibus e estamos recuperando os terminais”

O vice-governador de Goi-
ás, Daniel Vilela, destacou, 
nesta segunda-feira (29/1), 
a capacidade do governa-
dor Ronaldo Caiado no en-
frentamento de desafios e 
problemas do estado. Ele se 
referiu a questões que en-
volvem outros poderes, ins-
tituições e agentes políticos, 
como no caso do transporte 
coletivo da região Metropo-
litana de Goiânia.

“O governador tem co-
ragem e responsabilidade 
como homem público para 
encarar as dificuldades, 
como as do transporte. In-
clusive arcando com um 
custo altíssimo para os 

cofres do estado, já que 
subsidia o valor da pas-
sagem para que não haja 
aumento para a popula-
ção – o que não ocorre há 
pelo menos cinco anos”, 
disse Daniel em discurso 
no auditório Mauro Bor-
ges, no Palácio Pedro Lu-
dovico Teixeira.

O vice-governador ain-
da relembrou sua atuação 
como deputado estadual 
(2011-2014), quando foi 
parlamentar de oposição 
ao Palácio das Esmeraldas. 
“Quando a insatisfação da 
população com o transpor-
te coletivo chegava a um 
nível muito alto, o governo 

da época apenas prioriza-
va o aumento da tarifa de 
ônibus como a única solu-
ção viável para implantar 
melhorias”, relembrou.

“Até que após manifes-
tações populares em 2013, 
aquele mesmo governo 
até admitia não reajustar 
o valor da passagem, mas 
também fugia da discussão 
sobre os reais problemas 
do transporte”, sublinhou o 
vice-governador, observa-
do por prefeitos de cidades 
adjacentes à capital, depu-
tados estaduais, vereado-
res e representantes das 
empresas de ônibus.

A série de medidas 

anunciadas nesta segun-
da-feira pelo governador – 
algumas já em execução - e 
que vão impactar positiva-
mente o setor inclui refor-
ma de terminais, de pontos 
de ônibus e de estações de 
embarque, como no caso 
do Eixo Anhanguera, e re-
novação da frota, além de 
soluções tecnológicas com 
público-alvo específico, 
como no caso das passa-
geiras mulheres, que terão 
mais segurança, e  a insti-
tuição de um novo plano 
operacional para as linhas 
de ônibus, principalmente 
para reduzir os tempos de 
espera e de viagem.
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 Vice-governador de Goiás, Daniel Vilela participa, ao lado do 
governador Ronaldo Caiado, de anúncio de melhorias para o 

transporte coletivo da região metropolitana de Goiânia

“Este governo tem coragem de enfrentar os problemas”, 
destaca Daniel Vilela sobre ações para o transporte coletivo
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confira a programação:

Data: 1º/02 – das 19h30 às 22h 
- o Maníaco do Varal, dir. andrea neto/Go 
- ewé de Òsányín: o segredo das folhas, dir. Pâmela - 
narrados do Xingu, dir. danilo Kamenak/MT 
- Pirenópolis, a guardiã das águas, dir.juliana Marra/Go 
- arapuca, dir. joel Caetano/SP 
- Vão das almas, dir. edileusa Penha e Santiago dellape/dF 
- a dor do abandono, dir. Xande Manso/Go

 
 

Data: 02/02 – das 19h30 às 22h 
- Pensão alimentícia, dir. Silvana Beline/Go 
- Festa de Pajés, dir. dlberê Perissê/aM 
- o esqueleto esquecido no escuro, dir. Weslle Fellippe/Go 
- a Sombra da Terra, dir. Marcelo domingues/SP 
- Marta Kalunga, dir. Marta Kalunga e Lucinete Morais/Go 
- Som do Silêncio, dir. janderson Geison/SP 
- Um drink para a imortalidade, dir. danilo Morales/SP

HaBiTação

Seinfra lança chamamento público
para ampliar programas habitacionais 

o  Governo de Goiás, 
por meio da Secre-
taria de Estado da 

Infraestrutura (Seinfra), 
lançou nesta segunda-
-feira (29/01) edital de 
chamamento público para 
credenciamento de mu-
nicípios interessados em 
disponibilizar áreas aptas 
à construção de novas mo-
radias dentro de programas 
estaduais de habitação de 
interesse social. Um exemplo 
é o programa Pra Ter Onde 
Morar - Construção, que en-
trega casas a custo zero para 
a população em situação de 
vulnerabilidade social. 

Secretário da Infraes-
trutura, Pedro Sales expli-

ca que o objetivo é fomen-
tar a participação das 246 
prefeituras nesse processo 
para traçar estratégias que 
atendam às necessidades 
de cada região do estado, 
considerando os estudos 
de déficit habitacional 
apresentados pelo Institu-
to Mauro Borges (IMB).

“Vamos inventariar as 

áreas disponíveis, que têm 
aptidão e viabilidade para 
fazer parte dos diversos 
produtos habitacionais do 
Governo de Goiás”, ressalta 
o secretário. “Com esse ma-
peamento, podemos definir 
os quantitativos e as opor-
tunidades distribuídas entre 
os municípios interessados 
nas parcerias.”

Prazo
Conforme o chama-

mento público, o prazo 
para a entrega da do-
cumentação é de 5 a 28 
de fevereiro de 2024. O 
envio deverá ser feito de 
maneira on-line. No site 
da Seinfra (www.seinfra.
go.gov.br) estão disponí-
veis o edital e as princi-

pais informações sobre 
o processo. Entre os do-
cumentos publicados no 
site está o Manual de 
Orientação, que traz os 
requisitos para a disponi-
bilidade da área. 

“A Seinfra tem uma 
equipe completa de téc-
nicos à disposição para 
orientar os gestores na 

apresentação dos docu-
mentos solicitados. Da-
remos todo o suporte 
necessário para que ne-
nhuma prefeitura perca a 
oportunidade de aumen-
tar a oferta habitacional 
no município”, ressalta a 
subsecretária de Políticas 
Habitacionais, Parcerias e 
Inovação, Eliane Simonini. 

Conduzido 
pela Seinfra, 
processo prevê 
mapeamento 
de áreas nos 
municípios aptas 
a receberem a 
construção de 
moradias de 
interesse social 
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Cine Goiás Itinerante estreia programação 2024 

O projeto Cine Goiás Iti-
nerante, iniciativa do Go-
verno de Goiás, por meio 
da Secretaria de Estado 
da Cultura (Secult), chega 
a Senador Canedo nesta 
quinta-feira (1º/02) e fica 
até sexta-feira (02/02) no 
município. Na programa-
ção de estreia, o projeto 
vai exibir os curtas pre-
miados durante o Festival 
Curta Canedo, de 2023. A 
exibição será realizada na 
Praça Criativa Central. A 
entrada é gratuita.

No ano de 2023, o pro-
jeto passou por 66 muni-
cípios levando entreteni-
mento por meio de cinema, 
principalmente para alunos 
das redes municipais e es-
taduais de ensino do interior 
e para a população mais vul-
nerável. O objetivo é demo-
cratizar o acesso ao audio-
visual no interior do estado, 
divulgar o cinema ambiental 
e capacitar profissionais da 
área. Os pilares do progra-
ma são a exibição de filmes 
que participaram do Festi-
val Internacional de Cine-
ma e Vídeo Ambiental (Fica) 
e ações de qualificação e 
promoção da arte cinema-
tográfica para a população.

O Festival de Curtas-
-metragens Curta Cane-
do, teve sua 7ª edição 
entre os dias 22 e 25 
de novembro de 2023, e 
reuniu 92 filmes. A pro-

posta é ser um espaço 
para mostra e premiação 
de produções nacionais 
de até 25 minutos, tendo 
ainda uma modalidade 
especial para produção 
audiovisual goiana. 

Agenda 2024
Gestores interessa-

dos em levar o projeto 
ao seu município, pre-
cisam se cadastrar no 
site https://mapagoiano.
cultura.go.gov.br, entrar 
na aba “oportunidades”, 
ler o regulamento, clicar 
em Inscrição Cine Goiás 
Itinerante 2024, preen-
cher os campos com 
os dados solicitados e 
escolher a data dese-
jada. Após a inscrição 
aguardar a confirmação 
via e-mail ou contato 
da equipe responsável, 
caso haja necessidade.
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Projeto levará 
curtas premiados 
a Senador Canedo, 
nos dias 1º e 2 de 
fevereiro, com 
entrada gratuita
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customize 
seu abadá 

O Clube de Costura, projeto 
institucional do Grupo Mega 
Moda, localizado no piso G3 

do estacionamento do Mega 
Moda Shopping, oferece uma 

variada programação de cursos 
de costura para fevereiro de 
2024. O destaque fica para a 

oficina “Customize Seu Abadá” 
para quem já está na contagem 
regressiva para o Carnaval, seja 

para o folião ou para quem quer 
aproveitar as oportunidades 

comerciais que a data oferece. 
Marcado para o dia 9 de fevereiro, 

das 13h às 17h, o curso ensinará 
a personalizar abadás em uma 

sessão de 4 horas.

PrínciPe lu e a 
lenda do dragão 
Estarão disponíveis várias opções 
de filmes, que variam entre terror, 

comédia, animação e drama, 
na rede Cineflix, do Aparecida 

Shopping.O cinema faz parte da 
vida de muitos brasileiros, sendo 

escolhido como uma das melhores 
opções de entretenimento, 

independente do dia da semana. 
E para quem ainda não sabe o que 

vai fazer nestas férias, e gosta de 
uma programação mais tranquila, 

é uma boa ideia reunir a galera 
e assistir um filme. Além das 

estreias mais aguardadas, estarão 
disponíveis também várias opções, 

que variam entre terror, comédia, 
animação e drama que vão pipocar 

nas telonas neste fim de semana.  
Diante disso, o Aparecida Shopping 
listou aqui quais filmes estarão em 

cartaz nas salas de cinema, para 
você aproveitar as produções. O 

shopping funciona de segunda 
a sábado, das 10h às 22h, e aos 

domingos e feriados, das 14h às 21h.

safra 2024 
A Cooper-Rubi, usina localizada 

em Rubiataba (GO), informa que 
estão abertas as inscrições para a 

safra 2024. São disponibilizadas 
vagas no setor industrial e no 

campo. Os interessados deverão 
se inscrever junto ao Sindicato 

dos Trabalhadores Rurais de 
Rubiataba e Itapaci e Nova Glória. 

Celso Penha Vasconcelos - O Advogado 
Celso Penha Vasconcelos inaugura a nova 
unidade do “Penha Vasconcelos Sociedade 
de Advogados”, em Goiânia. O escritório 
estará localizado em sede própria, no Ed. 
Brookfield Towers, Sala 1204-A, no Jardim 
Goiás e tem projeto assinado pela arquiteta 
paulista Andrea Penha. O coquetel de 
apresentação da Sociedade de Advogados 
na capital goiana, exclusiva para 
convidados (clientes, empresários, parceiros 
e imprensa), acontecerá na noite de terça 
(30/01), às 19h30, no Giardino Eventos, Av. 
T-2, no Setor Bueno. O lançamento terá 
buffet assinado pelo Cheff Matheus Neryo, 
música ao vivo por conta de Nilson do Violon Cello, som comandado pelo DJ Flayton e a organização do cerimonialista Emerson 
Tranquilo. Com mais de 30 anos de expertise atuando no Estado de São Paulo, no portfólio da equipe constam atuações nas áreas do 
Direito Empresarial, Civil, Recuperação Judicial, Trabalhista, Tributário, dentre outros. Mais informações em @penhavasconcelosadv.

SOU EU – Foi revelada a capa 
do próximo single de Traemme 
e Kako, intitulado “Sou Eu”. 
O lançamento está agendado 
para 1° de fevereiro, às 21h, 
em todas as plataformas 
digitais, acompanhado por 
um videoclipe dirigido por 
Tiago Nascimento. O link para 
o pré-save já está disponível. 
A decisão do casal de lançar 
músicas juntos surge após 
enfrentarem críticas negativas, 
transformando todas essas 
experiências em música.

Workshop presencial - Melina Lobo, conselheira de 
administração e advogada, realiza no dia 24 de fevereiro 
o Workshop: Acordando o sucessor que há em mim, com 
vagas limitadas, das 8h30 às 17h30, no Pobre Juan, localizado 
no Flamboyant Shopping Center. Um dia de imersão para 
desenvolvimento pessoal, com programações e reflexões sobre 
liderança, propósito, sucessão e governança, além de conexões com 
outras lideranças empresariais.

Carnaval - A multiartista Gloria Groove anuncia os shows 
que fará na semana do carnaval: São Paulo no dia 11 de 
fevereiro, Rio de Janeiro, no Nosso Camarote, dia 12 e, no 
sábado (17), em Salvador (BA). No repertório, os sucessos 
que integram o seu álbum mais recente, Futuro Fluxo, 
com clima de diversão ao som de “Da Braba”, “Bruxaria 
3000” “Ao Som do Tuim” e muito mais. Como o assunto 
é Carnaval, os fãs podem se preparar para conferir as  
caracterizações de Gloria Groove. Afinal, esta é uma de suas 
marcas registradas.
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SAÚDe

Governo de Goiás e UFG capacitam 
profissionais para Goiás Todo Rosa 

o  Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria 
de Estado da Saúde 

de Goiás (SES-GO), e a Uni-
versidade Federal de Goiás 
(UFG) iniciaram a capacita-
ção de profissionais da poli-
clínica de Quirinópolis para 
realização do Goiás Todo 
Rosa. A parceria da SES com 
a UFG permitirá a realização 
de sequenciamentos gené-
ticos para detecção precoce 
das mutações que causam 
câncer de mama e/ou ovário 
pelo SUS. O cronograma do 
projeto prevê que o atendi-
mento comece pela Po-
liclínica de Quirinópolis, 
na região Sudoeste, sen-
do estendido em seguida 
para a região Centro-Nor-
te, em Goianésia e Urua-
çu. Posteriormente, o tes-
te genético deve chegar 

a todas as mulheres com 
predisposição para estes 
tipos de câncer no Estado.

“Esse momento é mui-
to importante porque a 
policlínica será a conexão 
entre a atenção primária 
e a Universidade Federal 
de Goiás. Na policlínica, a 
paciente será atendida e 
o teste será solicitado. A 
coleta de sangue será fei-
ta no Centro de Genética 
da UFG”, explicou a mas-
tologista e professora da 
Faculdade de Medicina 
da UFG, Rosemar Macedo 
Sousa Rahal, acrescentan-
do que o teste será reali-
zado em pacientes que 
atendem aos critérios de 
solicitação do painel.

Todo este processo de-
verá ser feito de forma 
criteriosa, por isso serão 

capacitados todos os pro-
fissionais que trabalham 
na policlínica - médicos, 
enfermeiros e profissionais 
da área administrativa. Em 
caso positivo para o câncer, 
a paciente fará o chama-
mento dos familiares, que 
poderão realizar o teste de 
sequenciamento genético 
de forma gratuita, a partir 
de uma amostra de sangue, 
para descobrirem se tam-
bém têm a predisposição 
para a doença.

Testagem
O exame analisa todas 

as bases presentes nos ge-
nes BRCA 1 e 2, permitindo 
a identificação de mutações 
que podem causar câncer de 
mama e ovário. Ele pode ser 
feito a partir de uma simples 
amostra de sangue ou do 

DNA extraído de peça tumo-
ral. Com o diagnóstico, é pos-
sível estabelecer uma rotina 
personalizada de rastreio de 
câncer, com maiores chances 
de cura e mais qualidade de 
vida para o paciente, com a 
opção também da mastec-
tomia profilática. O procedi-

mento cirúrgico ocorrerá no 
Hospital Estadual Dr. Alberto 
Rassi (HGG).

Em Goiás, a taxa de 
mortalidade por câncer 
de mama em 2021 foi de 
13,62/100.000 mulheres. 
De 2020 a 2023, pelos me-
nos 1.993 mulheres perde-

ram a vida para a doença. 
Quanto à incidência, no 
período de 2020 a 2022 
foram diagnosticados pelo 
Sistema Único de Saúde 
(SUS), em Goiás, 5.349 ca-
sos de câncer. Em 2023, até 
o mês de julho, foram 730 
casos confirmados.

Projeto permitirá a realização de sequenciamentos 
genéticos para detecção precoce das mutações que 
causam câncer de mama e/ou ovário pelo SUS M
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Participantes da capacitação para o Goiás Todo Rosa em Quirinópolis: processo será feito de 
forma criteriosa e envolverá médicos, enfermeiros e profissionais administrativos

PrevenÇÃo

Secretaria da Saúde alerta que vistoria em casa 
contra dengue deve ser semanal 

O Governo de Goiás, 
por meio da Secretaria 
de Estado da Saúde (SES-
-GO), alerta a população 
de que vistorias em casa 
para identificar e eliminar 
focos do Aedes aegypti de-
vem ser feitas no período 
de sete a dez dias, tempo 
necessário para que ovos 
depositados pela fêmea do 
mosquito se tornem inse-
tos adultos. O alerta é ne-

cessário diante do cenário 
de aumento de casos das 
doenças transmitidas pelo 
mosquito, em todo o país. 
Em Goiás, em 2024, veri-
fica-se aumento de 10% 
do número de casos de 
dengue em relação ao ano 
passado, com 6.891 confir-
mações, até o momento.

“Entre a fêmea depositar 
o ovo e esse ovo se trans-
formar em mosquito adulto, 

leva-se em média de sete 
a dez dias. Então, se elimi-
narmos esse ovo uma vez 
por semana, impediremos 
o nascimento de novos 
mosquitos”, explica a supe-
rintendente de Vigilância 
em Saúde da SES, Flúvia 
Amorim. A destruição dos 
criadouros é a principal for-
ma de controle da dengue e 
de outras arboviroses, como 
zika e chikungunya. 

Flúvia explica que o uso 
do fumacê - inseticida que 
é borrifado no ar - somente 
mata o inseto adulto. “Além 
disso, o fumacê tem uma 
eficácia muito baixa, por-

que a maioria das nossas 
casas tem muros altos, com 
muitas árvores e plantas, o 
que faz com que a quanti-
dade de veneno que alcan-
ça o mosquito seja muito 
pequena”, esclarece. Em 
algumas situações, tam-
bém se utiliza a estratégia 
de uso de bomba costal, 
quando agentes adentram 
em terrenos para borrifar 
inseticida em áreas exter-
nas às casas. 

Além de contar com a 
mobilização da população, 
o Governo de Goiás ofe-
receu aos 246 municípios 
goianos a estratégia dos 

Gabinetes Contra a Den-
gue. A análise de dados 
permite que se estabeleça 
quais serão os municípios 

prioritários para receber 
maior apoio das SES, na vi-
gilância, na assistência ou 
no controle ao vetor. 
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intervalo de sete a dez dias é o período em 
que a população deve refazer vistorias em suas 
casas, para identificar e eliminar focos do Aedes 

Governo de Goiás alerta para que população faça vistorias 
semanais em suas casas para eliminar focos do Aedes aegypti
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justiça

Carlos Bolsonaro usava assessores 
para obter dados da Abin, diz PF

a Polícia Federal (PF) 
investiga se o ve-
reador Carlos Bol-

sonaro (Republicanos-RJ) 
usava assessores para soli-
citar informações de forma 
ilegal por meio da Agência 
Brasileira de Inteligência 
(Abin). A suspeita está no 
relatório de investigação 
que baseou a operação 
desta segunda-feira (29) 
contra o filho do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro.

Em uma das mensagens 
obtidas pelos investiga-
dores, Luciana Almeida, 
apontada como assessora 
de Carlos Bolsonaro, entra 
em contato com Priscila 
Pereira e Silva, identifica-
da como assessora do ex-
-diretor da Abin Alexandre 
Ramagem, para solicitar 
“ajuda “ da “Abin paralela”.

De acordo com a men-
sagem de WhatsApp, que 
faz parte do inquérito, a 
solicitação envolvia da-

dos sobre as investiga-
ções contra Jair Bolsona-
ro e seus filhos.

“Bom diaaaa. Tudo bem? 
Estou precisando muito de 
uma ajuda. Delegada PF. 

Dra. Isabela Muniz Ferreira 
– Delegacia da PF Inqué-
ritos Especiais Inquéritos: 
73.630 / 73.637 (Envol-
vendo PR e 3 filhos).  Escri-
vão: Henry Basílio Moura”, 

diz a mensagem. 
Após avaliar o material 

apreendido, a PF passou a 
suspeitar que os contatos 
entre Carlos Bolsonaro e 
Ramagem eram feitos por 

meio de seus assessores.
“Destaca-se que con-

forme se depreende da 
IPJ 183071/2024 que a 
comunicação entre os in-
vestigados del. Alexandre 
Ramagem e Carlos Bolso-
naro se dá precipuamen-
te por meio de seus res-
pectivos assessores”, diz a 
PF no relatório.

Na decisão na qual au-
torizou as buscas e apreen-
sões contra Carlos Bolsona-
ro e os demais envolvidos 
na investigação, o ministro 
Alexandre de Moraes, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), argumenta que as 
provas obtidas até o mo-
mento demonstram a exis-
tência de uma “organização 
criminosa” para realizar 
ações clandestinas na Abin.

“Os elementos de prova 
colhidos até o momento 
indicam, de maneira sig-
nificativa, que a organiza-
ção criminosa infiltrada na 
Abin também se valeu de 
métodos ilegais para a re-
alização de ações clandes-
tinas direcionadas contra 
pessoas ideologicamente 
qualificadas como opo-
sitoras, bem como para 
fiscalizar indevidamente 

o andamento de investi-
gações em face de aliados 
políticos”, escreveu Moraes.

Na quinta-feira (21), o 
ministro também autori-
zou buscas contra o de-
putado federal Alexandre 
Ramagem (PL-RJ), ex-dire-
tor-geral da Abin durante o 
governo de Jair Bolsonaro.

De acordo com o pro-
cesso, Ramagem, policiais 
e delegados da PF que 
estavam cedidos para a 
Abin, além de servidores 
do órgão, teriam partici-
pado de uma organização 
criminosa para monitorar 
ilegalmente autoridades 
públicas. O caso é conhe-
cido como “Abin paralela”.

Defesa
A Agência Brasil busca 

contato com a defesa de 
Carlos Bolsonaro.  Pelas re-
des sociais, o deputado fe-
deral Eduardo Bolsonaro, 
irmão do vereador, classifi-
cou a operação como “ato 
ilegal, além de “imoral”.

“Esse estado de coisas 
não pode permanecer, não 
pode uma ordem judicial 
ter uma ampliação des-
sa forma. Isso é ato ilegal, 
além de imoral”, declarou.

Vereador queria 
informações 
de inquéritos 
contra a família
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Haddad: déficit resultou de quitação 
de precatórios do governo passado
O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, disse 
que o déficit nas contas 
públicas em 2023 resultou 
do pagamento de preca-
tórios atrasados, deixados 
pelo governo anterior. No 
ano passado, o resulta-
do ficou negativo em R$ 
230,54 bilhões, só perden-
do para 2020, quando o 
déficit atingiu R$ 743,25 
bilhões por causa da pan-
demia de covid-19. O dé-
ficit primário representa 
o resultado negativo das 
contas do governo sem os 
juros da dívida pública.

“Esse resultado é ex-
pressão de uma decisão 
que o governo tomou de 
pagar o calote que foi 
dado, tanto em precatórios 

quanto nos governadores 
em relação ao ICMS sobre 
combustíveis. Desses R$ 
230 bilhões, praticamente 
metade é pagamento de 
dívida do governo anterior, 
que poderia ser prorroga-
da para 2027 e que nós 
achamos que não era justo 
com quem quer que fosse 
o presidente na ocasião”, 
afirmou o ministro em 
entrevista na noite desta 
segunda-feira (29). 

A quitação dos precató-
rios ocorreu após um acor-
do com o Supremo Tribu-
nal Federal (STF). Segundo 
o Tesouro Nacional, sem o 
pagamento dos precató-
rios, as contas do Governo 
Central - Tesouro Nacional, 
Previdência Social e Banco 

Central - teriam fechado o 
ano passado com resulta-
do negativo de R$ 138,1 
bilhões, equivalente a 
1,3% do Produto Interno 
Bruto (PIB, soma dos bens 
e dos serviços produzidos 
no país). Sem o socorro 
financeiro de cerca de R$ 
20 bilhões para estados e 
municípios, o déficit teria 
caído para R$ 117,2 bi-
lhões, 1,1% do PIB.

Apenas em dezembro, 
o déficit primário somou 
R$ 116,15 bilhões, im-
pulsionado pela quitação 
dos precatórios em atraso. 
Dívidas do governo com 
sentença judicial defini-
tiva, os precatórios foram 
parcelados ou adiados 
após uma emenda consti-

tucional em 2021. No ano 
passado, o governo quis 
quitar a dívida para evitar 
um passivo de R$ 250 bi-
lhões no fim de 2026.

O déficit de dezembro 
foi o maior já registrado 
para o mês desde o início 
da série histórica, em 1997. 
Sem os precatórios, infor-
mou o Tesouro, o resultado 
negativo ficaria em R$ 23,8 
bilhões. Esse valor ficaria 
abaixo da estimativa das 
instituições financeiras. 
Segundo a pesquisa Pris-
ma Fiscal, divulgada todos 
os meses pelo Ministério 
da Fazenda, os analistas de 
mercado esperavam resul-
tado negativo de R$ 35,5 
bilhões, sem considerar o 
pagamento de precatórios.

Apesar da quitação 
dos precatórios, o déficit 
ficou dentro da meta de 
R$ 231,5 bilhões para 
o Governo Central esta-
belecida pela Lei de Di-
retrizes Orçamentárias 

(LDO) do ano passado. 
Haddad acrescentou que 
o governo priorizou no 
primeiro ano “passar a 
régua neste legado te-
nebroso de desorganiza-
ção das contas públicas”. 

 D
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Contas públicas fecharam 2023 com resultado negativo de R$ 230,54 bi
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aparecida de goiânia

Inaugurada pista de skate do Parque das Nações

a Prefeitura de 
Aparecida, atra-
vés da Secreta-

ria de Esporte, Lazer e 
Juventude, entregou à 
população nesta sexta 
(26) a mais nova pista 
pública de skate da cida-
de, construída na Praça 
Samuel Nunes de Meira, 
no Parque das Nações.

Com investimento 
de R$ 509,5 mil, sendo 
R$ 250 mil oriundos da 
União, via emenda par-

lamentar do deputado 
federal Professor Alci-
des, e R$ 259,5 mil de 
contrapartida da Prefei-
tura, a gestão municipal 
construiu a pista num 
espaço de 1,4 mil me-
tros quadrados.

O novo equipamento 
público possui vários obs-
táculos próprios da práti-
ca de skate, como quarter 
pipe, pirâmide e spine gap, 
além de rampas e bowl. 
E ainda na infraestrutura da pista, os usuários con-

tam com arquibancada, 
palco, refletores em LED 
e estacionamento.

“Isso aqui não é só 
uma pista de skate, é um 
sonho realizado. O que 
antes era aqui um espa-
ço ocioso, que servia de 
depósito de entulho, hoje 
virou essa pista bonita, 
que entregamos para a 
nossa juventude. Esse é 
objetivo da nossa gestão: 
cuidar das pessoas em 
primeiro lugar”, disse o 
prefeito Vilmar Mariano.

Um esporte 
sem fronteiras

Carlos Henrique, repre-

sentante da comunidade 
skatista de Aparecida, 
agradeceu pela entrega 
da pista. “O skate é mági-
co, é terapia, é sensacio-
nal. O skateboarding não 
tem barreiras”, declarou 
Carlos, praticante do ska-
te há 33 anos.

O estudante universitá-
rio Vinícius Alcântara, de 
23 anos, aprovou a estru-
tura da pista. “É muito im-
portante ter esse tipo de 
pista assim, aberta, porque 
aí todo mundo pratica jun-
to, e dá mais visibilidade 
ao skate. De forma geral, 
eu gostei bastante”, ava-
liou o jovem, que pratica 
skate desde 2018.

Secretário de Esportes, 

Gerfeson Aragão enalte-
ceu a iniciativa da gestão 
Vilmar Mariano de inves-
tir em iniciação esportiva. 
Ele adiantou que mais 
obras semelhantes estão 
por vir. “Pode ter certeza 
que já a partir de agora e 
nos próximos três, quatro 
anos, Aparecida terá de 
15 a 20 pistas de skate.”

O vereador Diony 
Nery, que mora na região 
do Parque das Nações e 
acompanhou a obra des-
de o início, destacou os 
benefícios que a pista 
de skate trará à juventu-
de. “São jovens que ago-
ra têm um local seguro, 
bem equipado para se 
encontrar e curtir o ska-

te, que hoje é um espor-
te olímpico”, resumiu o 
parlamentar.

Também participaram 
da inauguração da pista os 
vereadores Arnaldo Leite, 
Amendoim, Isaac Martins, 
Erivelton Contador e Cami-
la Rosa, além do deputado 
estadual Veter Martins. 
“Parabenizo aqui ao pre-
feito Vilmar e ao secretário 
Gerfeson por realizar esta 
obra tão importante e que 
será usada pelas crianças, 
jovens e adultos de nossa 
cidade que são amantes 
do skate. O esporte em 
Aparecida tem ganhado 
destaque em todas as 
modalidades”, sublinhou 
o parlamentar.

espaço esportivo construído na atual 
gestão é equipado com obstáculos e 
rampas para a prática da mobilidade 
tanto por iniciantes como atletas 
já experientes no skateboarding
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